
 

 

敬启者: 

    本人为香港崇正总会成员,谨就2012年行政长官及立法会产生办法提

出如下意见: 

    一.香港政制改革在不违基本法的前提下,应该而且可以借鉴国际社

会经验. 

        香港自九七回归以来,已经完全成为中国的一部份,任何政改方

案都不能与基本法背道而驰.香港又是一个国际都会,在"一国两制"的国

策之下,应该而且有条件在遵守基本法的前提下,充份研究国际社会的经

验,并引入其中有益的元素. 

    二.立法会功能组别不宜取消. 

      1.现今国际社会的发达国家中,诸如英国 美国 日本等多个国家,

都设两院制,有效体现了均衡参与 相互制约的精神,达致社会政制的长期

稳定,值得香港借鉴. 

      2.香港并无两院制度,立法会中的两大组别,在一定程度上反映了

两院的功能,弥补了不足之处.而立法会个别经普选产生的议员近年的言

行,损害立法会的形象,与市民的期待渐行渐远.如果缺乏制衡,必将令立

法会的功能遭受削弱. 

      3.立法院设立功能组别,是中英共识,轻言废除,将失信於国际社

会. 

     如上所述,功能组别议员的比例或可调整,功能组别议员产生办法或

可改革,然而立法会功能组别不宜取消. 

                                                                              

香港崇正总会  张新峰 
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